

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

INE

PARTIDOS EVADEN 363 MILLONES DE PESOS AL FISCO

Los partidos políticos deben a las autoridades hacendarias, principalmente, 363 millones de pesos, de acuerdo con los dictámenes de ingreso y gasto ordinario del año pasado, que discutirá el Consejo General del INE el próximo miércoles. La deuda abarca ejercicios fiscales de 2014, 2015 y 2016 e incluye cuotas del IMSS y aportaciones al Infonavit, a cuyas autoridades e instituciones se les hará de su conocimiento para que tomen las medidas que correspondan. El PRD es el que presenta el mayor adeudo al 31 de diciembre de 2016. En la cuenta “Impuestos por pagar”, reportó contribuciones que corresponden al ejercicio 2014 que no han sido enteradas por un monto de 236 millones 126 mil 936.21 pesos. El segundo con mayor adeudo es Movimiento Ciudadano, con 29 millones de pesos. Los partidos con menos adeudos son el Verde, Nueva Alianza, PRI y PAN. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 6, AURORA ZEPEDA)

INE NIEGA QUE HAYA ACTOS ANTICIPADOS DEL FRENTE

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó imponer medidas cautelares al programa televisivo “Debate: Mitos y realidades del Frente Ciudadano por México”, en el que participaron Rafael Moreno Valle, exgobernador de Puebla; Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, y Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán. En reunión de este viernes, el órgano electoral declaró la improcedencia de las medidas cautelares solicitadas por un ciudadano ante la difusión del programa transmitido el 17 de noviembre pasado a las 00:00 horas por Televisión Azteca. A juicio del quejoso, el programa implicó actos anticipados de campaña, violación a la norma electoral para la organización de un debate y una contravención al principio de imparcialidad y neutralidad. En sesión extraordinaria urgente, con el voto unánime de las consejeras Adriana Favela, Claudia Zavala, y del consejero Benito Nacif, la comisión determinó que el programa concluyó su periodo de transmisión, por lo que se trata de hechos consumados e irreparables, además de no tener certeza de posible retransmisión. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, HORACIO JIMÉNEZ)

INE ANTICIPA ÚLTIMO DEBATE PRESIDENCIAL PARA QUE NO COINCIDA CON EL MUNDIAL

Para evitar que las transmisiones del Mundial de Fútbol interfirieran en los debates presidenciales, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó en comisiones que el último de los tres se lleve a cabo el martes 12 de junio, con mucha anticipación a la jornada de votación. A pesar de que los partidos políticos propusieron mayor número de debates, fechas y horarios distintos, la Comisión Temporal de Debates no movió ningún aspecto del proyecto, salvo lo propuesto a última hora por el consejero Benito Nacif, presidente de dicho órgano. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

NO SE HAGAN DE LA “VISTA GORDA”, EXIGE LÓPEZ OBRADOR A FEPADE E INE

El líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, acusó que la empresa de publicidad Cambridge contrata extranjeros en México para hacer encuestas de opinión en su contra, por lo que pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) que investigue sobre el origen del dinero que utilizan para pagar los sueldos hasta de 75 mil

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

dólares por seis meses. De gira por Agua Prieta, Sonora, detalló que en las redes sociales existen pruebas de la contratación de ciudadanos extranjeros para hacer trabajos en México. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, CRISTINA GÓMEZ LIMA Y RUBÉN VILLALPANDO)

SALA SUPERIOR

CIRT RECORRE A TRIBUNAL CONTRA SPOT DEL PAN

La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso en contra del spot del PAN en el que Ricardo Anaya “manipula” notas informativas a su favor. El recurso, conocido como amicus curiae, busca que su opinión legal sea tomada en cuenta por el TEPJF, al señalar que en el spot también se “editan” las notas informativas que transmitieron, en su momento, los periodistas Denisse Maerker (Televisa) y Ciro Gómez-Leyva (Imagen) “con fines electorales”. El Universal presentó el 10 de noviembre un recurso de revisión ante el TEPJF por la decisión de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE de negarle el retiro del spot y derecho de réplica, por lo que la CIRT ayer se sumó en apoyo a la queja de este diario. El spot del PAN, que forma parte de los tiempos oficiales que le otorga el INE, fue para atacar a El Universal, tras la publicación, en agosto, de diversas informaciones sobre el patrimonio familiar del líder panista. La CIRT advirtió que convalidar la difusión del spot del PAN no sólo es un obstáculo para el libre ejercicio de la libertad de expresión de los dos periodistas, sino que también constituye una grave amenaza a esta misma libertad de expresión. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, HORACIO JIMÉNEZ)

EXIGEN INDAGAR A DEL MAZO POR AUDITORIO

El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Horacio Duarte, demandó al árbitro electoral abrir un procedimiento especial de fiscalización a la campaña de Alfredo del Mazo a fin de determinar cómo benefició a su campaña el uso del Auditorio Metropolitano de Tecámac. A pesar de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya declaró la validez de la elección del Estado de México y validó el triunfo del priista, Duarte enfatizó que se debe indagar la nueva evidencia de aportaciones ilegales a esa campaña y el posible rebase del tope de gastos de campaña. “Le vamos a exigir al INE que abra un procedimiento nuevo (contra Del Mazo) por no haber respetado los topes de gastos y por recibir el PRI aportaciones ilícitas”, planteó el representante morenista. (REFORMA.COM, ZEDRYK RAZIEL Y MAYOLO LÓPEZ; REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, ZEDRYK RAZIEL Y MAYOLO LÓPEZ)

DEFINICIONES EN FIN DE SEMANA

Este fin de semana el PAN y PRD realizaron sendas reuniones de sus consejos nacionales con el propósito de conseguir la aprobación de sus consejeros para ir en coalición en el proceso electoral de 2018, del mismo modo, Morena realizará el domingo el cónclave de su consejo nacional para presentar el Informe de la Comisión de Acuerdos, donde aprobarán sus plataformas electorales y, a su vez, el Comité Ejecutivo Nacional obradorista presentará su informe a través de su líder. Ángel Ávila, presidente del Consejo Nacional de del PRD, explicó que durante la sesión del Consejo aprobarán la convocatoria para los candidatos a presidente de la República, así como senadores y diputados federales por las vías de representación proporcional y mayoría relativa del PRD en las

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

elecciones del 2018. Señaló que también acatarán la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para renovar su dirigencia, por lo que hoy emitirán la convocatoria para un Consejo Nacional Electivo el próximo 9 de diciembre. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5, RAFAEL RAMÍREZ; OVACIONES, , P. 3, PATRICIA RAMÍREZ)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

COALICIÓN, EL ÚNICO CAMBIO: MANCERA

Un gobierno de coalición para superar el presidencialismo, que mantiene las inercias, es la única manera de cambiar el régimen político, expuso el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. "El único cambio de régimen que veo realmente, en donde no vas a tener un presidencialismo, en donde yo soy el todopoderoso y hago lo que yo quiera, es con un gobierno de coalición", anotó Mancera. (REFORMA, CIUDAD, P. 23, IVÁN SOSA)

MUY PROBABLE QUE ME QUEDE EN MORENA: MONREAL

El jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, dijo que es muy probable que se quede en Morena por una cuestión de principios y no de puestos políticos, aunque afirmó que, en la reunión del pasado fin de semana, Andrés Manuel López Obrador, líder del partido, le ofreció puestos en el partido o en la campaña. En entrevista, comentó que la reunión del fin de semana se centró en lo que está pasando en el país en el tema de seguridad y económico, aunque afirmó que sí hubo ofrecimientos políticos, pero que no tomó una decisión en ese momento. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 18, REDACCIÓN)

"OFRECE" CARGOS PARA 2018

El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, "el Bronco", aprovechó dos eventos con funcionarios federales para "ofrecer" puestos en su gabinete, en caso de ganar la elección presidencial en 2018. Por la mañana, "el Bronco" comentó al Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, que invitaría al titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, quien también suena como aspirante presidencial del PRI, a continuar en su cargo. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, SAMUEL ALEMÁN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

DIALOGAN SIN ANAYA

En un sorpresivo encuentro, Margarita Zavala, Miguel Ángel Mancera y Rafael Moreno Valle dialogaron para explorar coincidencias por una contienda democrática para definir un candidato común del Frente Ciudadano por México. Sin llegar a acuerdos y tras varias horas de reunión, los tres políticos coincidieron en abrir el Frente a ciudadanos para su candidatura presidencial. "Debiera haber un método que, si es democrático y el Frente se debiera abrir a cualquier ciudadano, ella [Zavala], en su calidad ciudadana, pudiera participar; eso le daría enorme legitimidad [al Frente]", declaró Moreno Valla. A tono con el poblano, el jefe de Gobierno capitalino dijo que, si el Frente concreta "un método democrático abierto y transparente, se puede sumar Margarita Zavala o algún otro de

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

los independientes”. La exprimera dama aclaró que ella se encuentra en la ruta de búsqueda de un millón de firmas en su calidad de candidata independiente. El Frente tiene listo el proyecto de plataforma electoral que será votado este fin de semana en sus consejos nacionales para convertirse en una coalición rumbo a 2018 con la que buscarán ganar la Presidencia y formar un gobierno conjunto, pero sin “mimetizarse, ni renunciar a su historia y principios”. El documento delinea los cambios constitucionales con los que buscan un cambio de régimen y de combate a la corrupción, pero deja fuera temas como el aborto, matrimonios igualitarios, sociedades de convivencia y uso medicinal de marihuana. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 15, MAYOLO LÓPEZ; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, ELBA MÓNICA BRAVO)

AVENTAJA “EL BRONCO” A ZAVALA

El gobernador de Nuevo León y aspirante presidencial independiente, Jaime Rodríguez, supera a Margarita Zavala por 55 mil 230 firmas ciudadanas. De acuerdo con la última actualización del Instituto Nacional Electoral (INE), “el Bronco” ha reunido 215 mil 855 rúbricas, equivalentes a 24.9 por ciento del total de 866 mil 593 que deben acopiar para lograr el registro. Por su parte, la expanista suma 160 mil 625 firmas, que significan 18.5% del total requerido. Al día de ayer, los independientes deberían tener un avance de 25.9 por ciento, con un promedio de 6 mil 824 firmas diarias. En las últimas semanas, Rodríguez, con cuatro mil 431 auxiliares, ha incrementado el promedio de firmas diarias recopiladas. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, ZEDRYK RAZIEL Y HÉCTOR GUTIÉRREZ)

PRI INSTALA COMISIÓN PARA “PALOMEAR” CANDIDATOS

La secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu, instaló la Comisión Nacional para la Postulación de Candidaturas, integrada por ella y los líderes de los seis principales sectores del partido. Esta Comisión será responsable de elegir a los abanderados del PRI para la contienda de 2018 en aquellos distritos donde considere que se deben cubrir ciertas aptitudes y características, por lo que la elección del candidato no será por convención de delegados. En tanto, la cúpula partidista estudia las características que deberán tener las convocatorias para los aspirantes a todos los puestos de elección popular a disputarse en 2018, desde alcaldes hasta la presidencia de la República. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, FABIOLA MARTÍNEZ)

SRE RECHAZA INJERENCIA DE RUSIA EN ELECCIONES

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Videgaray, y su homólogo de Rusia, Serguéi Lavrov, rechazaron cualquier especulación sobre una presunta intención de ese país por interferir en las elecciones presidenciales mexicanas de 2018. “El gobierno mexicano no tiene ninguna evidencia que valide esa hipótesis”, dijo Videgaray en una conferencia de prensa que dio con el ministro ruso. Videgaray llevó a cabo una gira de trabajo en Rusia para fortalecer el diálogo entre ambas naciones, así como la cooperación en distintos ámbitos. Recién surgieron especulaciones sobre una posible intervención rusa en las elecciones presidenciales de México para el próximo año. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, REDACCIÓN)

PIDE OSORIO CHONG A INDÍGENAS VENDER PRODUCTOS SIN REGATEOS

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, hizo un llamado a la comunidad indígena para que no rebajen el valor de los productos que elaboran y venden. Al inaugurar la Sexta Expo de los Pueblos Indígenas, el encargado de la política interna del país pidió a los productores nativos vender sus productos sin

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

regateos. “Hoy les digo muy claro: no dejen, no permitan, no regateen; vendan lo que ustedes producen, del tamaño, de la calidad, del amor, de la pasión con la que los producen. “No le bajen un centavo a ningún producto, el que lo quiera, que le cueste, porque a ustedes les cuesta mucho trabajo poder tener tanta calidad en sus productos”, exclamó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ARIADNA GARCÍA)

ARRANCA PROCESO PARA AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN

Hoy arrancó en la Cámara de Diputados el registro de aspirantes para ser el próximo auditor Superior de la Federación para el periodo del próximo 1 de enero de 2018 al 31 de diciembre de 2025 y será el próximo 9 de diciembre cuando la Comisión de Vigilancia dé a conocer la terna final que podrían llevar al Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro. En la Gaceta Parlamentaria de ayer y en la página de Internet de la Cámara de Diputados se dio a conocer la convocatoria pública referente al procedimiento establecido en el artículo 84 de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, para la designación de quien tendrá la titularidad de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, HORACIO JIMÉNEZ)

FLEXIBILIZAN MÉXICO Y CANADÁ POSTURA ANTE CLÁUSULA DE VIGILANCIA

La quinta ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) comenzó oficialmente este viernes en la capital mexicana, con México y Canadá mostrando más flexibilidad hacia una de las demandas radicales de Estados Unidos —la cláusula de terminación anticipada cada cinco años sunset clause—, que antes habían descartado por considerarla inviable. Canadá mantiene firme la postura de no excluir del tratado el capítulo 19 sobre controversias, explicó Jerry Dias, presidente nacional del sindicato Unifor en Canadá, y criticó los bajos salarios que se pagan en México. México aceptó el pasado miércoles evaluar la continuidad del TLCAN cada cinco años, sin que ello implique una muerte súbita, lo que representa la primera concesión parcial a las principales demandas de Washington. Fuentes canadienses dijeron que estaban abiertas a la propuesta mexicana para revisar el TLCAN cada cinco años, en lugar de la sunset clause que planteó en la ronda anterior Estados Unidos. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 17, ALEJANDRA ALEGRÍA Y AGENCIAS)

GÉNEROS DE OPINIÓN

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES/ COAHUILA DIVIDIDO/ CATÓN

“¡Lo que me acabas de hacer no tiene nombre!”. “Ya se lo pondremos, mi amor; ya se lo pondremos”. A ese diálogo entre la princesa maya Nictejá y el príncipe maya Canek-Pec siguió la llorosa queja de ella: “¡Con tus palabras engañosas y tu meliflua labia arrebataste la flor inmaculada de mi doncellez!”. El galán se defendió: “Lo hice para salvarte la vida, cielo mío. Recuerda que los sacerdotes arrojan al cenote solamente a las vírgenes”... El merolico vendía un elixir de la eterna juventud. “Yo lo tomo cada día -decía a sus embobados oyentes-, y aquí donde me ven tengo 180 años de edad”. “¿De veras tiene tantos años?” —le pregunta en voz baja una señora al ayudante del merolico. “Francamente no sé, señora —responde el ayudante—. Yo nada más tengo 105 años trabajando con él”... La primera tarea del próximo gobernador de Coahuila será restablecer la unidad entre los habitantes del estado. En efecto, tuvimos una elección plagada por irregularidades de todo orden y desorden, tantas que aún no se da a conocer la decisión final del Trife sobre ese proceso electoral. Quienes nos opusimos al proyecto político del actual gobernador, Rubén Moreira, hemos sido objeto de un enconado y mezquino hostigamiento que en mi caso llegó a motivar la intervención del organismo federal encargado de la protección de periodistas y activistas sociales en

SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DE 2017

situación de riesgo. Por fortuna ha llegado a su final este régimen que dividió a los coahuilenses por el empecinamiento de Moreira en perpetuar su poder a través de interpósita persona, y por su autoritarismo. Incluso su posible sucesor, Miguel Riquelme, ha dado muestras claras de no avenirse a ser hombre de paja del que ya se va, y se ha resistido a obedecer sus dictados, lo cual ha sido objeto de buenos comentarios. La moneda está en el aire todavía. Nadie puede preciarse de saber si la viciada elección de Coahuila será anulada finalmente o no. (REFORMA, OPINIÓN, P. 21, CATÓN)

CON PIES Y CABEZA/ CELEBRA SENADOR DEL PRD RESOLUCIÓN DEL TEPJF

El senador del PRD, Raúl Morón, dijo que la ausencia de legalidad y el autoritarismo con el que se dirige al PRD quedó en evidencia, luego de que la Sala Superior del TEPJF dejó sin efectos la suspensión de los derechos partidistas a los perredistas que fueron sancionados por la dirigencia por apoyar a AMLO. “Se trató de una serie de juicios sumarios, que fueron impuestos fuera del marco legal a varios compañeros y que finalmente fueron echadas abajo”, dijo. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN)

SACAPUNTAS/ DEL TEPJF A LA FEPADE

Hay acuerdo entre las principales fuerzas políticas representadas en el Senado de la República, sobre el nombre que se impulsaría como nuevo titular de la Fepade. Nos comentan que se trata de Constancio Carrasco, quien hasta noviembre del año pasado fue magistrado presidente del Tribunal Electoral, y ahora es el enlace de la Corte con los poderes federales. (EL HERALDO DE MÉXICO, EL PAÍS, P. 2, REDACCIÓN)